

ALLENDE OFRECE SU VIDA POR LA "OLAS"

Representará al Senado en próxima conferencia de La Habana

"Yo, Presidente del Senado de Chile, con profunda calma y sin vanidad, declaro públicamente que, en nombre de mi partido y junto con Clodomiro Almeyda, patrocinamos la OLAS en la reunión Tricontinental de La Habana".

Así habló Salvador Allende, casi al final de la sesión especial que la Cámara Alta celebró el jueves 13 de julio en curso.

En esa oportunidad se analizaron las guerrillas latinoamericanas y las denuncias que el Gobierno ha presentado contra el senador Carlos Altamirano por injurias al Jefe del Estado y ofensas a las Fuerzas Armadas.

Allende fue el penúltimo orador del día. Lo hizo desesperado por la intervención del senador demócrata cristiano Renán Fuentealba, en que prácticamente habían quedado en ridículo los arreos guerrilleros de Altamirano. Y, con voz engolada y acento lírico, terminó hablando sobre el nacimiento y fines de la Organización Latinoamericana de Solidaridad (OLAS) de la que se proclama progenitor.

EL ALUMBRAMIENTO

Allende dijo que en el discurso que pronunció en la Tricontinental (enero de 1966), como presidente de la delegación chilena, propuso la creación de OLAS, y que se siente "profundamente satisfecho de haberla sugerido". Agregó que esta entidad no fue una creación de la Tricontinental.

"OLAS no pudo tratarse en esa conferencia —comentó—, porque era materia que no estaba consignada en la agenda correspondiente. Por eso —reveló más adelante—, una vez terminada la Tricontinental, quienes integramos las delegaciones latino-



ALLENDE

americanas nos reunimos para dar nacimiento a la idea de crear la OLAS. Pero esta organización —insistió— no fue idea de los cubanos. Le daremos fe de bautismo revolucionario ahora, el 28 de julio, en La Habana. Por lo tanto, quienes estamos en la OLAS no seguimos una orientación que nos hayan impuesto. ¡No! Y para que Sus Señorías lo sepan, tengo a la mano un pequeño folleto titulado "Razones y objetivos de la Primera Conferencia", cuyo temario es el siguiente: I) La lucha revolucionaria antimperialista en América Latina; II) Posición y acción común frente a la intervención político-militar y la penetración económica e ideológica del imperialismo en América Latina; III) La solidaridad de los pueblos latinoamericanos con las lu-

chas de liberación nacional, y IV) Estatutos de la Organización Latinoamericana de Solidaridad (OLAS)".

"Una entidad que no tiene estatutos, que carece de vida consagrada por la voluntad de quienes han querido crearla —siguió diciendo S. Allende—, no tiene existencia. Pero la tendrá y, a mi juicio, será —jóganlo bien, no me lo callo!— el más duro y responsable baluarte de la lucha antimperialista".

ADVERTENCIA

Allende también señaló que "OLAS será el baluarte más duro de la lucha antimperialista, y dependerá del Gobierno de Chile y del imperialismo el camino que el pueblo siga".

Concluyó diciendo: "La OLAS será un organismo de información y de solidaridad, que actuará en la forma más amplia e implacable. Más amplia para los que luchan con las armas en la mano, porque en sus países no tuvieron oportunidad de hacerlo mediante los cauces legales. Es decir, respecto de los pueblos que sufren la explotación y la miseria, la solidaridad más amplia, aquella que va más allá de nuestras fronteras, porque para nosotros esta lucha no tiene otro armisticio que la muerte".

A LA HABANA

En los próximos días y haciendo su título de Presidente del Senado de Chile Allende partirá a La Habana integrando la delegación chilena que allí participará en la constitución continental de la OLAS, el 28 de julio.